



# 芦田小だより

平成27年12月号  
丹波市立芦田小学校

## マラソン大会

12月8日(火)にマラソン大会がありました。11月の終わりに業間と朝に練習に取り組みこの日を迎えました。大会ということでどうしても順位に気が行きがちですが、どの学年も練習の時から「自分との勝負」ということをめあてに取り組んできたので、子どもたちの感想にも「力を出し切った」「これまでで一番心に残った」といった文章が多くみられました。自分の走り以外に、後からゴールするクラスの友だちやほかの学年への力いっぱい応援も印象的でした。

また、保護者や地域の方の支えも大きなものでした。沿道からの「がんばれ」の声に子どもたちが反応し、スピードがグッと速くなったり、苦しそうな表情がきりっと引き締まった表情に変わったりしていました。

学校目標の「大好き芦田 大好きみんな 大好き自分」が具体的な姿として見られたマラソン大会となりました。



### 子どもたちの感想より (一部抜粋)

- がんばって走り切った自分をほめました。(3年)
- でも、今年は泣きませんでした。なぜかという、ぼくは初めてマラソン大会で、やりきった、がんばれたと思ったからです。(6年)
- 最後まで歩かず走り切っているのを見て、感動しました。(6年)
- 人のマラソンを見ていても、いろいろな思いを持ち、その目標にむかっていたのがすごくいいと思いました。(4年)
- ラストスパートでおじいちゃんが「がんばれー。」と言ってきて、パワーがでました。(4年)
- くやしかったけど、さいごまでおうんしてくれてうれしかったし、「さいごまでがんばったね。」といわれてうれしかった。(1年)



## こんにやく作り

11月27日(金)地域のこんにやく作り名人の方2名に来ていただき、4年生の児童がこんにやく作りをしました。こんにやくが芋からできていること、単純な作業だけどうまく丸めるのは難しいことなど体験を通して学びました。また、給食の際にランチルームで全校生に「まるちゃんこんにやく」の歴史を話していただきました。



# 1月の行事予定

- |                 |                      |
|-----------------|----------------------|
| 1 (金) 元日        | 16 (土) とんど焼き         |
| 8 (金) 始業式 七草粥   | 23 (土) 青垣中学校入学説明会    |
| 11 (月) 成人の日     | 27 (水) 読み聞かせボランティア   |
| 12 (火) 給食開始     | 29 (金) 校内書写展         |
| 14 (木) 業間なわとび開始 | 30 (土) 人権参観日、人権フォーラム |
| 15 (金) メモリアル集会  |                      |

## お知らせとお願い

### ☆音楽会アンケートより☆

音楽会・図工展にはたくさんのご来校ありがとうございました。また、たくさんの感想をお寄せいただきありがとうございました。一部を紹介させていただきます。

「歌と合奏だけでなく子どもたちの表情や姿勢も人に伝えるんだ、届けるんだという気持ちが出ていて一人一人の成長を感じました。」

「みんなの気持ちが歌声になっていたのが胸にグッときました。」

「みんな一生懸命練習したんだろうなと分かる音楽会でした。聴いていて、見ていて涙が出ました。」

「図工展も、とても力強い絵がかけていてすごく感動しました。」

先月号で書きましたとおり、「みんなの気持ちを一つに」をめあてに取り組んできたことが、しっかりと伝わっていたことがわかりうれしく思っています。ありがとうございました。

### ☆☆とんど焼き☆☆

1月16日(土)今回で13回目を迎える恒例のとんど焼きが青少年健全育成推進協議会の主催で行われます。伝統的な行事を地域の方と一緒に体験することで、ふるさと芦田の良さを子どもたちが実感する機会になると思います。出店も、高学年の子どもたちが売り子になって活動します。ぜひご参加いただき、子どもたちと一緒に楽しんでください。詳しい内容は、チラシをご覧ください。



昨年の様子

### ☆七草粥をいただく会☆

こちらも毎年恒例となっております伝統行事です。

1月8日(金)、始業式の日子どもたちが採ってきた七草を地域の方に七草粥にしていただき、全校児童で食べます。学校でも冬休み前に、七草の紹介や七草粥のいわれを子どもたちに話をしますが、ご家庭や地域でも話題にしていただき、一緒に七草を探して地域を散策してみてもいかがでしょうか。

